

## UNA OBRA MONUMENTAL PARA LA HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA \*

por J. IGNACIO TELLECHEA IDIGORAS

Al dominico P. Vicente Beltrán de Heredia, tan benemérito de los estudios históricos acerca de la Historia de la Teología, de sus instituciones y figuras, podríamos dirigirle en tono de sorpresa el reproche amistoso que se mereció el anfitrión de Caná: *Servasti bonum vinum usque adhuc?* En efecto, a sus ochenta años bien cumplidos, corona su abundante producción dispersa en revistas —y que esperamos verla un día reunida— y sus ediciones de Vitoria y Báñez, con una obra, sin exageración, monumental, con la que sienta los cimientos de la futura historia de la Universidad de Salamanca. Dos gruesos volúmenes de Bulario, al que le seguirá en breve el tercero ya en prensa, cuatro volúmenes de Cartulario y el prometido tomo de Celebridades salmantinas, no son empresas propias de sus largos años.

Su labor es tanto más meritoria cuanto que la documentación de la que hasta ahora se disponía para la historia de nuestra célebre Universidad era escandalosamente deficitaria. Esta escasez, unida a frecuentes lagunas en los fondos existentes, hacía imposible el dar una contextura a los tres primeros siglos de la Universidad: los archivos más próximos no ofrecían sino algunos privilegios, un par de docenas de Bulas pontificias, unos libros de claustros incompletos y sólo a partir de 1464, etc... Esta «situación vergonzosa», como la califica el propio autor, sólo podía remediarse deci-

(\*) VICENTE BELTRAN DE HEREDIA, O. P., *Bulario de la Universidad de Salamanca* ('Acta Salmanticensia', iussu Senatus Universitatis edita. «Historia de la Universidad», 12), Salamanca, 1966; tomo I (1219-1409), 623 pp.; tomo II (1409-1446), 541 pp.